



FUE UN ÉXITO: SHEINBAUM

CERCA DE 13 MILLONES ACUDEN A LAS URNAS

ENTRE 12.5% Y 13.3% DE LA LISTA NOMINAL participó en los comicios para definir a ministros, magistrados y jueces; contarán los votos durante 10 días



POR AURORA ZEPEDA

Apenas poco más de uno de cada diez ciudadanos votó en la primera elección judicial de México, en un ejercicio caracterizado por el uso de acordeones para emitir el sufragio.

Ayer, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que la estimación de participación ciudadana en los comicios es de entre 12.57% y 13.32% de un universo de 99.7 millones de posibles votantes.

Recordó que la labor del INE continuará hasta el 10 de junio, cuando se concluyan los conteos de votos en las juntas distritales.

La baja participación en las casillas fue la constante en el país; hubo gente de la tercera edad que, aun con apuntes propios o acordeón, tardó más de 25 minutos en votar.

Para la presidenta Claudia Sheinbaum, la elección de ayer fue un éxito, se realizó con transparencia y pidió confianza en la conformación del nuevo Poder Judicial.

En tanto, en la Ciudad de México participó 14.8% de quienes podían ejercer su derecho al voto, siendo el poniente la zona en la que hubo una menor afluencia.

— Con información de Arturo Páramo,

Ivonne Melgar y Georgina Olson

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 6



DE 12.57% A 13.32%, LA PARTICIPACIÓN ESTIMADA POR EL INE

SÓLO VOTÓ UNO DE CADA DIEZ

COMO MÁXIMO,
SUFRAGARON
13.2 MILLONES DE
CIUDADANOS, DE
UN UNIVERSO DE
99.7 MILLONES
DE POSIBLES
VOTANTES

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

En la primera elección judicial de México votó, apenas, poco más de uno de cada diez ciudadanos.

La estimación de participación ciudadana en los comicios es de entre 12.57% a 13.32%, lo que significa de 12.5 a 13.2 millones de votos, de un universo de 99.7 millones de posibles votantes.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, informó que este ejercicio estadístico lo realizó el Registro Federal de Electores, junto con dos especialistas en matemáticas y estadística.

Antes, dijo que se celebró una etapa histórica en el país y que el INE "como organizador y depositario de la confianza ciudadana ha hecho todo para garantizar una elección transparente".

Agregó que la labor del INE continuará hasta el 10 de junio y agradeció el trabajo de los empleados del instituto, los vecinos que laboraron como funcionarios de casilla y a toda la gente que participó. Calificó el día como "ejemplar".

La baja participación en las casillas fue la constante en todo el país; hubo gente de la tercera edad que, aun con apuntes propios o acordeón, tardó más de 25 minutos en emitir su voto.

La propia Taddei tardó 15 minutos y, en charla con la prensa, dijo que había llevado sus propios apuntes para poder emitir su voto.

Al cierre de casillas se informó que se registraron mil

770 incidentes, de los cuales, en 16 casillas no se pudo instalar la mesa de votación, y en 50 se inició la votación, pero durante el transcurso de la jornada tuvieron que cerrar por diversos motivos.

Las 16 casillas no instaladas fueron en Chiapas, Sinaloa y Michoacán.

En el caso de Chiapas, en casillas donde se robaron boletas, las regresaron, pero ya marcadas, esto ocurrió en

ocho mesas de votación, cinco en San Cristóbal y tres en Villaflores. En otra más no se pudo abrir por la inseguridad, debido a enfrentamientos de grupos armados en Comitán.

Serán máximo diez días de cómputos en los que las juntas distritales iniciarán sus trabajos de 8:00 a 21:00 horas, pero si registran retraso en los cómputos extenderán el horario hasta las 12 de la noche y, si no es suficiente, aumentarán los puntos de cómputo, con personal adicional.

Los resultados para la Suprema Corte podrían darse a conocer entre hoy y mañana, para seguir con los integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial; en tercer lugar, los resultados de la Sala Superior del TEPJF, después, las Salas Regionales; luego, las magistraturas de circuito y, por último, los juzgadores de distrito.



Cada boleta depositada en las urnas en un acto de confianza en que nuestras instituciones pueden y deben servir mejor a la ciudadanía."

GUADALUPE TADDEI
CONSEJERA PRESIDENTA DEL INE



CLAUDIA SHEINBAUM: MÉXICO ELIGIÓ A LOS NUEVOS GUARDIANES DE LA JUSTICIA

“FUE TRANSPARENTE Y TODO UN ÉXITO”

LA PRESIDENTA PIDIÓ A LA CIUDADANÍA QUE TENGA
CONFIANZA EN LA CONFORMACIÓN DEL PODER JUDICIAL

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

Para la presidenta Claudia Sheinbaum, la elección de este domingo, en la que participó entre 12.5 y 13.3% del padrón electoral, fue un éxito, se realizó con transparencia y pidió confianza en la conformación del nuevo Poder Judicial.

A través de un mensaje difundido a través de las redes sociales oficiales de la Presidencia, la titular del Ejecutivo federal agradeció a los cerca de 13 millones de ciudadanos que acudieron a votar.

“Ha sido todo un éxito, cerca de 13 millones de mexicanas y mexicanos salieron ejercer, por primera vez en la historia, su derecho a decidir quienes deben ser las y los nuevos ministros, magistrados y jueces. Hoy, libremente, millones de mexicanas y mexicanos votaron por los nuevos guardianes de la justicia”, expuso Sheinbaum anoche, luego de que el Instituto Nacional Electoral dio a conocer el estimado de participación de la jornada electoral.

Sheinbaum recordó que, de acuerdo con su visión, el Poder Judicial que aún está en funciones ha favorecido a miembros de la delincuencia organizada, ha “liberado” miles de millones de pesos de la delincuencia de cuello blanco y ha incurrido en nepotismo.

Insistió en que la elección judicial no tiene como fin que el Poder Judicial esté dominado desde el Poder Ejecutivo, y presumió que los comicios se desarrollaron con transparencia.

“El día de hoy fue un proceso transparente, los candidatos fueron seleccionados por comisiones profesionales del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial, las campañas fueron austeras y la votación libre.

“Sí, México es el país más democrático del mundo; a todas y todos los mexicanos les digo: tengamos confianza, vivimos un momento extraordinario; somos un país libre soberano, independiente, cada día más justo y más democrático”, recaló Sheinbaum en el mensaje.